

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 255

9. Juli 2013

- Anwesende: Jessica Bühler, Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg, Julian Hankel, Dino Kussy, Markus Künne, Paul Pinkal, Marie Reitz, Fabian Schlenz, Manuel Sträßer
- Verspätet: Alexander Müller (e) Jens Zentgraf (e)
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Mark Brockmann, Sebastian Hauer
- Für diese Sitzung entschuldigt: Benedikt Kleinhüchelkoten, Tobias Kürschner, Robert Niehage
- Unentschuldigt abwesend: René Hopf
- Gäste: Christine Dahn, Nele Kiffler, Richard Niland, Sebastian Venier
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	3
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	3
5	Teamerfahrt / Tutorenschulung	4
6	Kühlschränke	4
7	Kunst	4
8	Buttons für Mörderspiel	5
9	QUEST / Haushaltsmittel	5
10	O-Phase	6
11	Nachwahl Behindertenreferent	6
12	Schlüssel Büro Richard	6
13	Ordnungsboxen für das Büro	6
14	Diebstahl	7

15 Newsletter	7
16 Sonstiges	7

1 Protokoll

- FSR-Sitzung 249 (Wahlen): ist veröffentlicht
- FSR-Sitzung 253: ist veröffentlicht
- FSR-Sitzung 254: PDF ging rum. Änderungen sind noch einzuarbeiten.

Erneut der Hinweis: Wer Änderungswünsche am Protokoll hat,

- sollte diese komplett über `fsinfo` schicken, damit die anderen Listenleser wissen, was schon gemeldet wurde — und eventuell widersprechen können.
- sollte vernünftig quoten. Der Protokollant weiß, was er geschrieben hat und braucht keine komplette Kopie. Es reicht, die (wenigen) Sätze mitzuführen, auf die man sich bezieht.
- sollte das im Textformat machen. PDF-proprietäre Notiz-Anhängsel sind unter Umständen nicht lesbar, machen aber mindestens ein mehrfaches an Arbeit.

2 Post

- Referat Internationales → Aushang-/Auslagematerial
- Hochschulmarketing → Einladung zum Tag der offenen Tür
- VDI-Nachrichten → ist ausgelegt

Briefe an Gülşah und Leonhard müssen noch abgeholt werden. Leo ist informiert.

3 Mails

- “Zustand der Küche”
- Ein Schlüssel wurde vermisst. Es wird erwartet, dass das O-Phasen-Team den Schlüssel in Zukunft schneller zurückgibt
- Notizen aus der FsRK¹
- Erinnerung an die Einladung zum Gespräch mit dem Prorektor Studium
- Interviewanfrage vom zhb (Zentrum für Hochschulbildung) → soll zur nächsten Sitzung eingeladen werden.

4 Berichte

- Alumni-Beiratssitzung: Es gibt wahrscheinlich auf dem DAT einen sehr interessanten Vortrag zum Thema “selbstfahrendes Auto”
- Die Nacht der Beratung warf 84,65 EUR Gewinn ab (Würstchenverkauf, Getränke).
- Der Kiosk plant, einen großen Kühlschrank zu kaufen.
- Ein weiteres Audio-Kabel der Karaoke-Anlage (Klinke auf Cinch) funktioniert nicht mehr.
- Es werden noch deutlich mehr Anträge gewünscht, mit denen man Geld an der Fakultät Informatik sinnvoll ausgeben kann.

¹Fachschaftsrätekonferenz

- SWT: Drittes Blatt: Bewertung draußen. Einige Fehler passiert. Einige Leute fälschlicherweise Zulassung nicht bekommen. Es wird daran gearbeitet.
- Sommerfest wird stattfinden. Es werden noch Leute zum Helfen gebraucht — auch ohne Gewandung.
- Obwohl das Rektorat veranstaltungsfrei ab 15 Uhr gegeben hat, sollen einige Übungen stattfinden. Übungsveranstalter und Professoren sollen informiert werden, dass das Studierenden nicht zum Nachteil gereicht werden darf, wenn sie nicht anwesend sind. Beschwerden über stattfindende Veranstaltungen sollen ans Rektorat und Hochschulmarketing geschickt werden. Marie spricht gleich mit Hans Decker. Dieser kann Dozenten usw. besser erreichen
- O-Phasen-Party ist in Gefahr. Es steht nicht genügend Geld zur Verfügung, um die Party alleine zu schmeißen. Möglichkeit: Die Party mit anderer finanzstarken Fachschaft zusammen veranstalten (müsste min. 800 EUR beisteuern)
- Es war FsRK, Notizen gingen rum. Die FSBs wurden neu gewählt.
- Christine beschwert sich im Namen des Kiosks, dass die “kurzfristig” ausgeliehene Uhr nun schon mehrere Wochen im Büro hängt. Es war versprochen, dass das nur maximal eine Woche nötig wäre.

5 Teamerfahrt / Tutorenschulung

(siehe auch Sitzung 253)

- Das Dekanat wäre bereit, den Kommunikationskurs der Teamerfahrt offiziell als Tutorenschulung anzuerkennen. Bedingung dabei wäre, dass Frau Schmedding während des gesamten Tages dabei ist.
- Diese Schulung muss damit in der Teamerfahrt auf Dienstag oder Mittwoch verschoben werden.
- Es gibt da keine Bedenken.

6 Kühlschränke

- Hat jemand etwas dagegen, dass einer der Kühlschränke im Archiv in die Küche umverschoben wird (alter Standort Herd)? → nein
- Günther Krüger empfiehlt, dass der neue Kühlschrank offiziell der Fachschaft geschenkt wird und dann ins reguläre Gegenstandsverzeichnis aufgenommen wird.

Abgang (14:45) Sebastian Venier (Gast), Christine Dahn (Gast)

Ankunft (14:45) Jens Zentgraf

7 Kunst

- Letzten Donnerstag gab es ein Gespräch mit FTB.
- Dabei kam heraus, dass in Zusammenarbeit mit der Fakultät Kunst das ITMC aufgehübscht werden soll.
- Es kam die Frage auf, was die Fachschaft in Bezug auf Kunst noch machen möchte. Die letzten Bemühungen sind etwas eingeschlafen.

- Solange hier noch gebaut wird, sollte man die Wand am Ende des Flures nutzen: Geplant: Holzplatten in Wandfarbe streichen, Tür draufmalen, in die Tür etwas anderes. Die Platten könnte man nach Bauende auch anders positionieren.
- Idee: Lehrstuhl 9 dort anbringen: sich drehender Gang (ähnlich des Waldtempels in Ocarina of Time); fliegende Objekte; Pflanzen, die aus Steckdosen wachsen.

8 Buttons für Mörderspiel

- Für das Mörderspiel wurden Buttons erstellt (“Ja, ich bin ein Mitspieler”). Dazu wurden die Buttonmaschine im Büro sowie Buttons aus dem Fachschaftsvorrat genutzt.
- Die Buttons sind “schöner” als Klebemarkierung (die bisher genutzt wurden). Es wurde vorgeschlagen, dass O-Phase oder FSR die sponsort. Im schlimmsten Fall könnten die Buttoninhaber diese aber auch bezahlen.
- Es gibt keine Einwände, die Buttons nicht in Rechnung zu stellen. Sollten die Buttons knapp werden, müssen wir neues Bürozubehör holen.

9 QUEST / Haushaltsmittel

Gestern (8. Juli 2013) war QUEST-Sitzung

- Die Anträge auf Videoaufzeichnung (DAP1, MaFi1, DVEW) sind unter Einschränkungen durch.
- Anträge auf Sachmittel wurden an die HaSt² weitergeleitet.
- Fort Fantastic: Planspiel, von Herrn Jannach initiiert. Es geht darum, einen Freizeitpark BWL-mäßig durchzuspielen — aber auch Anlagen zur Steuerung zu entwerfen. Es stellt sich die Frage, inwieweit man das allen Studierenden zur Verfügung stellen soll. Wir haben quasi unendlich viele Lizenzen.
- Es gibt ein Seminar “Train the Trainer” (für das Planspiel). Dorthin können zehn Leute gehen. Diese Plätze sollen auch gefüllt werden.
- Safaribooks (extra für Fakultät Informatik): bislang hatten wir für etwa 8000 EUR ein Punktesystem (Kontigent an Punkten, Jedes Buch hatte seine eigene Punktzahl). Ab 1.9. wird das Safari-Komplettangebot gekauft. Damit haben wir Zugriff auf sämtliche Bücher (viel O’Reilly). Wegen Kooperation mit anderen Fakultäten wird das für uns sogar günstiger
- Für das Wintersemester werden 89 HiWis für den Übungsbetrieb gesucht. Mittlerweile wird der Übungsbetrieb komplett aus QUEST-Mitteln bezahlt.

Es werden noch weitere Ideen gesucht, wie man Gelder sinnvoll ausgeben kann. Vorschläge können an Prof. Müller geschickt werden.

- Vorschlag: OH16 mit Aufzug versehen → behindertengerecht
- Vorschlag: Digitalen Protokollschrank modernisieren (vernünftiges Terminal). Wir sind etwas besorgt, dass Dozenten bei Erwähnung der Protokollsammlung skeptisch reagieren.
- Auch Fachprojekte und PGs könnte man darüber unterstützen.
- Idee: Eigenes Labor (Hardwarelabor, Werkzeug usw.) ausstatten. Damit hätte man auch die Elektronik-AG etwas näher.

²Kommission für Haushalt und Struktur

- Idee: Eigenes Roboterteam. (mit Frau Mutzel sprechen)
- Idee: Teile der O-Phase aus QUEST/HaSt finanzieren.

→ Diskussion und Ideensammeln über Mail fortsetzen. Ende der Woche dann eine Sammelmil an Prof. Müller schicken.

Ankunft (15:00): Alexander Müller

10 O-Phase

- Folien für Teamerwerbung sind erstellt (Nele war bereits in GTI, RS und RA). Es stellt sich allerdings die Frage, ob sich Herumschicken lohnt.
- Es gibt weniger Interesse am "Vortanzen". In einigen Vorlesungen sollte man aber doch noch einmal nach Teamern suchen → Folien werden herumgeschickt.

11 Nachwahl Behindertenreferent

- Aufgabenbereich: Sich um die Belange von körperlich oder geistig behinderten Studierenden kümmern (in Bezug auf Studium). Zur Zeit wäre beispielsweise zu schauen, ob das OH12 behindertengerecht gebaut wird.
- Julian Hankel stellt sich zur Wahl

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Julian nimmt die Wahl an und ist somit neuer Behindertenreferent.

12 Schlüssel Büro Richard

- Richard hat für den Kiosk die Getränkebestellungen übernommen. In dieser Funktion muss er also in Zukunft beispielsweise an die Akten und hätte deswegen gerne Zugang zum Büro
- Beschluss:

Richard Niland erhält für seine Arbeit bei der Kiosk-AG einen Schlüssel für das FSR-Büro

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Somit erhält Richard den Schlüssel.

Abgang (15:25): Fabian Schlenz

13 Ordnungsboxen für das Büro

- Gerrit war auch bei IKEA und hat ebenfalls Ordnungsboxen eingekauft. Die Kosten von 8,56 EUR hätte er gerne erstattet
- Finanzbeschluss:

Der FSR erstattet Gerrit Buse 8,56 EUR für Bürozubehör

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Somit wird das Geld erstattet.

14 Diebstahl

(siehe Sitzung 254. Aus Briefkästen sind Übungsabgaben verschwunden)

- Alexander hat nun eine offizielle Beschwerde eingereicht. Diese hat Beschwerdemanager FTB auch schon beantwortet und an den Studiendekan weitergeleitet.
- Parallel dazu wurden auch Professoren angeschrieben. Hier gab es bislang keine Antwort. In einem persönlichen Gespräch wirkten sie eher desinteressiert an dem Problem.
- Bislang ist kein Fall bekannt, bei dem es durch die Diebstähle zu ernststen Problemen gekommen wäre (z.B. Nichtzulassung zur Prüfung wegen fehlender Punkte).
- Vorschlag: "Vernünftige Briefkästen" könnte man auch in die Anträge an die HaSt aufnehmen.

15 Newsletter

- Merchandise-Text wird vorerst (weiterhin) zurückgehalten
- Teamer gesucht (wurde von `fsinfo-studis` kopiert)
- Grillen (Jessica, lohnt sich erst wieder für nächsten Monat) → jetzt wieder → jetzt wieder nicht mehr
- Überbrückungskredit bei Dez. 3 (Marie)
- Leute, es ist Zeit, sich für die Prüfungen anzumelden (Gerrit)
- Langsam mal Ende der Vorlesungszeit (Markus)
- Rückmeldung nicht vergessen (24. 8. — also noch Zeit)

16 Sonstiges

- Idee für Küche: Ess-stäbchen - es wird häufiger mal asiatisch bestellt. Keine Einwände.
- Wunsch nach einheitlichem Geschirr in der Küche — insbesondere nach Tellern, die ausreichend groß für die Kiosk-Pizzen sind.
- Der Mentoring-Antrag ist durch die LuSt³ und die QUEST durch. Jetzt muss er nur noch vom Fakultätsrat beschlossen werden.

Die Sitzung wird geschlossen (15:40)

³Kommission für Lehre und Studium

Liste der FSR-Posten

Posten	Inhaber
Behindertenreferent	Julian Hankel
Datenschutzbeauftragter des FSR	Manuel, Alexander
Listen-Moderatoren	Markus, Fabian, Tobias
Gleichstellungsbeauftragte	Marie, Paul
Lehramtsbeauftragter	Gerrit
Newsletter	Markus, Jens, Fabian
Studienberaterkreis	Marie, Sabrina, Jessica
Aushang-/Auslagebeauftragter	Sebastian, Jessica
Mailbeauftragte(r)	Sabrina, Jessica
Merchandisebeauftragte	Sabrina, Tobias, Julian
Lernraumbeauftragter	Robert
FsRK-Abgesandte	Markus
Administratoren der Webseiten	Dino, Benedikt
Admins	Felix, René